

## Auditbericht 2023: die wichtigsten Ergebnisse

### Was ist ein Audit?

Alle vier Jahre führt das Amt für Volksschulen Basel-Landschaft in Zusammenarbeit mit dem Pädagogischen Institut der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) an den Schulen im Kanton ein Audit durch. Ziel dieses Verfahrens, ist die Überprüfung und Beurteilung der Qualität bestimmter Bereiche einer Schule. Der Fokus des aktuellen Audits lag auf den Themenbereichen Schulführung sowie Qualitätsentwicklung und -sicherung.

### Ausgangslage und Ablauf des Audits an unserer Kreisschule

Die Kreisschule Buus-Maisprach umfasst zum Zeitpunkt der Durchführung des Audits 8 Klassen mit insgesamt 140 Schülerinnen und Schüler und 16 Lehr- und Fachlehrpersonen. Seit dem Schuljahr 2023/24 wird die Schule operativ von einer Co-Schulleitung geführt. Zusätzlich werden die beiden Schulleiterinnen in administrativen Belangen von unserer Schulsekretärin entlastet. Der Kreisschulrat besteht aus sechs Personen aus beiden Gemeinden.

Das Auditteam der FHNW hat die Kreisschule Buus-Maisprach von Juni - Dezember 2023 evaluiert. Dabei wurden Eltern, Lehrpersonen, Schülerinnen und Schüler der 4. – 6. Klasse zuerst schriftlich befragt. Auf Basis dieser Vorbefragung sowie der gesichteten Dokumente führte das Auditteam vor Ort Gruppeninterviews durch. Aus diesen verschiedenen Datenquellen wurde schliesslich der Auditbericht für unsere Kreisschule erstellt.

### Die wichtigsten Ergebnisse aus dem Bericht

- Das Auditteam hat die Kreisschule Buus-Maisprach als gut organisierte Schule kennengelernt. Die Schulführung (Schulleitung und Schulrat) verantworten eine funktionierende, klar strukturierte und gut ausgerüstete Kreisschule.
- Die Schülerinnen und Schüler der Kreisschule Buus-Maisprach gehen sehr gerne in ihre Primarschule. Sie schätzen das Unterrichts- und Schulklima und fühlen sich gut unterstützt im Schul- und Unterrichtsalltag. Unsere Umfrageergebnisse liegen hier deutlich über dem kantonalen Durchschnitt.
- Auch die Eltern zeigen eine grundlegende Zufriedenheit mit der Schule. In den Bereichen «Schulklima» und «Aufsicht und Betreuung» liegt die Kreisschule über dem kantonalen Durchschnitt. Gemäss Umfrageergebnisse wünschen sich die Eltern jedoch mehr Kontakt und einen besseren Einblick ins Schulleben.
- Die überdurchschnittlich guten Ergebnisse der Eltern und Schülerinnen und Schüler beim Schul- und Unterrichtsklima gründen darauf, dass das Vertrauen zu den Klassenlehrpersonen hoch ist, die Anliegen der Eltern und Schülerinnen und Schüler ernst genommen werden und die Förderung von Schülerinnen und Schüler einen hohen Stellenwert an unserer Kreisschule genießt. Die Klassenlehrperson als wichtige Bezugsperson wird von Eltern sowie Schülerinnen und Schüler in der Umfrage hervorgehoben.
- Auch die Lehrpersonen sind grundsätzlich mit dem Arbeitsklima an der Kreisschule zufrieden. Positiv gewertet wird, dass die Abläufe und Zuständigkeiten an der Kreisschule durch die Schulführung klar geregelt sind. Bei der Beziehungsarbeit untereinander und zur Schulführung sehen die Lehrpersonen noch Verbesserungspotential.

## **Ausblick**

Aus dem Auditbericht geht hervor, dass die Kreisschule Buus-Maisprach gut aufgestellt ist und die Qualitätsansprüche einer Primarschule erfüllt. Weiterentwicklung und Verbesserung ist trotzdem immer möglich. Der Kreisschulrat hat deshalb auf Basis des Auditberichts Handlungsfelder definiert, die in den kommenden Jahren innerhalb der bestehenden Mehrjahresplanung angegangen werden sollen. Es handelt sich um folgende Handlungsfelder:

- Elternarbeit – Kommunikation – Interaktion
- Beziehungsarbeit/-gestaltung
- Schulführungsstruktur
- Ausbau Qualitätssicherung und -entwicklung

Pro Handlungsfeld wurden an der letzten Schulratsitzung bereits Zuständigkeiten und grobe Zeitpläne definiert. So soll beispielsweise in diesem Schuljahr noch eine Elternumfrage gestartet werden, um die Wünsche und Bedürfnisse der Eltern im Hinblick auf die Kommunikation und Interaktion mit der Schule vertieft abzufragen.

Abschliessend ein grosses Dankeschön an alle Beteiligten. Der Kreisschulrat freut sich sehr über die positiven Rückmeldungen im Rahmen des Audits zu unserer Schule und bedankt sich nochmals bei allen Mitarbeitenden für ihre wertvolle und gute Arbeit an unserer Schule. Ihr tägliches Engagement für die Schülerinnen und Schüler an unserer Kreisschule wird von Eltern und Kindern wahrgenommen und geschätzt.

Schulrat Kreisschule Buus-Maisprach